

## CARTA DE PRESENTACIÓN DE LA CANDIDATURA DE ÍÑIGO BARAHONA FERNÁNDEZ A CONSEJERO TERRITORIAL POR LA DEMARCACIÓN DE ANDALUCÍA

---



En Sevilla, a 6 de junio de 2024

Querida compañera, querido compañero,

Es un honor presentarme a las elecciones convocadas el 12 de abril de 2024 para el Consejo General del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, como candidato a Consejero Territorial por la Demarcación de Andalucía y me permito solicitar tu apoyo y tu voto.

Ya colaboré con el Colegio, en otro periodo de mi vida, como vicedecano de la Demarcación de Andalucía Occidental (entonces había dos demarcaciones la Occidental y la Oriental) y lo hice guiado por un sentido de servicio a la profesión. Con esa misma idea de colaboración me presento ahora, con la intención de, si soy elegido, poner mi esfuerzo, experiencia y conocimiento al servicio de los compañeros.

Como consejero por Andalucía me preocuparé de modificar el reparto económico existente en el Colegio, ahora muy descompensado hacia la Sede Central, de que se modernicen las instalaciones de la Demarcación y de las oficinas provinciales para que sean más útiles para los colegiados, de promover la realización de actos, jornadas y congresos de ámbito nacional en Andalucía, de mejorar la formación y, en definitiva, de reducir las desigualdades existentes entre los servicios que ofrece el Colegio en la Sede Central y en nuestra demarcación andaluza.

Siempre he considerado que tenemos la suerte de ejercer una profesión que ayuda al bienestar de la sociedad tanto o más que ninguna. Nuestro trabajo en el desarrollo de infraestructuras y en la ordenación del territorio sirve para mejorar las condiciones de vida de la gente, ayuda al desarrollo y fomenta el cuidado y la preservación del medio ambiente. Y lo hacemos analizando todas las facetas de cada problema, coordinando equipos multidisciplinares hasta tener un conocimiento calidoscópico que nos hace capaces de encontrar las mejores soluciones. Nuestras obras siempre son fruto del trabajo de todos, los funcionarios aplicados a la planificación, dirección y explotación de las actuaciones, los consultores al proyecto y a la asistencia técnica, los constructores a la construcción, ... en una labor coordinada donde no prima el protagonismo personal, sino la labor colectiva. El que muchas veces huyamos del protagonismo, no quiere decir que debamos renunciar al liderazgo e influencia social, a que nuestra opinión deba ser

siempre tenida en cuenta y, en definitiva, al prestigio de la profesión. Nuestra influencia debe estar ligada a la “auctoritas”, es decir a la autoridad intangible ligada a la reputación, mas que al poder legal de la “potestas”.

Decirte que me siento plenamente identificado con la **candidatura Caminos con coherencia encabezada por Jesus Contreras como presidente y Almudena Leal como vicepresidenta**. Juntos conforman un tándem que conoce en profundidad la realidad de nuestra profesión, ha realizado un diagnóstico certero de los problemas que nos acechan, proponen soluciones serias y efectivas y, lo que considero más importante, atesoran la fuerza y experiencia necesarias para ser capaces de ejecutarlas.

Por eso te animo a que leas con detenimiento el programa de la candidatura en el que ha colaborado un gran equipo de trabajo y que hago mío. Verás que no se habla de vaguedades o lugares comunes, sino que se revisan todos los frentes en que los ingenieros de caminos trabajamos y se dan medidas de actuación concretas, factibles y realistas. Y puedo asegurarte que estas medidas se van a ejecutar.

Creo que tras unos años de una cierta indolencia y parálisis ha llegado el momento de mejorar el Colegio y de que nuestra querida profesión se ponga en marcha y recupere el liderazgo social que merece y que desgraciadamente hemos perdido. Y esto será bueno para nosotros, pero, sobre todo, para la sociedad.

Me pongo a tu entera disposición para cualquier aclaración que precises. Mi móvil es el 667689841 y mi correo [ibarahona@navier.es](mailto:ibarahona@navier.es)

Recibe un fuerte abrazo,

Fdo. Íñigo Barahona Fernández

### **BREVE CV IÑIGO BARAHONA FERNANDEZ**

Ingeniero Caminos, Canales y Puertos, promoción de 1981 de la E.T.S.I.C.C.P. de Madrid, colegiado N.º 7.297.

Vicedecano de la Demarcación de Andalucía Occidental del Colegio entre 2000 y 2006, actualmente vicepresidente de la Asociación de Ingenieros Consultores de Andalucía (ASICA).

Tras un periodo de trabajo en IBERINSA, en mayo de 1983 ingrese en Agua y Estructuras SA (AYESA) donde he ejercido como vicepresidente desde 1989 hasta julio de 2006. En ese periodo, AYESA pasó de ser una oficina local de Sevilla con 25 empleados, a ser uno de los principales grupos españoles de consultoría en obra civil con más de 1.000 empleados entonces, oficinas en toda España y en numerosos países del extranjero.

En 2006 fundé Navier Ingeniería SA, empresa dedicada a la consultoría en obra civil e industrial que hoy cuenta con unos cuarenta profesionales y donde sigo ejerciendo mi actividad profesional. Entonces fui también cofundador y presidente de Bio Oils Huelva SL, empresa dedicada a producción de biocombustibles, con una planta de 450.000 toneladas de producción al año en Palos de la Frontera (Huelva) y de cuyo accionariado salí en 2020.

Soy autor de un gran número de proyectos y dirigido obras de todas las ramas de la ingeniería civil: carreteras, ff.cc., túneles, puentes, presas, canales, estaciones de bombeo, encauzamientos, riegos, instalaciones industriales, edificación, urbanismo...Por su singularidad destacan el Anteproyecto de la Línea de Alta Velocidad Córdoba - Málaga y los Proyectos de los puentes de Cristóbal Colón en la A-49 en Huelva, de la Granadilla en Tenerife, de Loja en Granada, de Navia en Asturias, del Guardián del Castillo de Alcalá de Guadaíra en Sevilla, de Ibn Firmas en Córdoba y de la pasarela de Punta Umbría en Huelva.